

## Precios de anuncios

En 1<sup>a</sup> y 2<sup>a</sup> plana, linea del cuerpo 10 0'50  
En 3<sup>a</sup> y 4<sup>a</sup> plana, linea del cuerpo 10 0'30

Noticias, reclamos y comunicados, á precios convencionales.

## PAGOS ANTICIPADOS

Redacción, admón. y talleres:

Calle del Conde de Offalia, núm. 28

Franqueo concertado

## Literaria

## III Cuento mi histórico

## Para quien lo entienda

... Y Marcial dejó de apoyar su cabeza en el hombro de Libertad, permaneciendo absorto en el pensar de su empresa de bondades. Su frente pálida por el sufrimiento, se iba despejando poco a poco, hasta parecer que se desprenía por ella, el tormento á que estaba sometido... Al fin sonrió amarga y bondadosamente, atrajo hacia si, la frente de Libertad, y tras un corto intervalo de un mirar, expresivo de todo el amor de que era capaz de sentir el bueno de Marcial, le misitó más bien que habló al oido: Libertad, mi adorada Libertad: No esperes que mi amor hacia ti, que por ser tan grande no cabe dentro de mi pecho, me domine hasta el extremo de abandonar la empresa emprezzada. No me reprimires, ni pienses que el egoísmo ó el deseo de popularidad, pueda más que mi cariño hacia ti; que pensaras lo primero, me haría mucho daño, conociéndome tan á fondo como me conoces; lo segundo, sería petulancia en mí, cuando precisamente tanto la odio. Pero ahora, en estos instantes en que los políticos de oficio, ponen en juego todo el repertorio de artificiosidades, de que son capaces, tratando de empañar mi dignidad, con azanas muy propias de los rastreadores y miserables que las inventan, aún cuando me duela mucho, tergo que abandonarte, para ocupar el puesto que me corresponde en esta batalla que libro contra el mal, atáñome de pies y manos á este sagrado deber, que es para mí tan necesario como la propia vida. ¡Libertad, mi adorada Libertad! un beso que sel eternamente nuestro cariño; que más tarde llegaré á ti con amor más fuerte, si es posible querer aún más de lo que te quiero.

No llores, que no es abandono, sin alejamiento necesario y conveniente; porque yo no puedo permanecer en un silencio suicida y he de habladles:

Alzad vuestros ojos hasta mi frente, falsarios, hipócritas descarados, y si el remordimiento de vuestra traición no es aniquila, ri vuestra conciencia os hace temblar y palidecer, observar como los ojos míos os desprecian, gentecilla inculta y mentecata, horribles caricaturas de la envidia y la avaricia. No penseis que opondré ningún argumento encamado á desmentir vuestras sartas de embastes disparatadas,

## Juzgados

El señor juez de primera instancia de Almería remite para su publicación una sentencia declarando rescindido el contrato de compra-venta de aguas, otorgado por don Luis San isteban Porrás y la Compañía de los Caminos de Hierro del Sur de España.

## El naufragio del "Príncipe de Asturias"

## Víctima ignorada

Era ella una agraciada joven de veinticinco años, soltera, habitante en Albalche (Almería), hija de padres septuagenarios, pobres y devotos. Se llamaba María Franco Domenech.

Consagrada en cuerpo y alma al cuidado de aquellos desventurados viejos, y sin otros medios de defensa en su afanosa lucha por la vida, que los miserables céntimos de su salario—era pulidora de mármol y ganaba tres reales de jornal,—único sostén de la casa, veía cada día raramente, ruborizada de vergüenza, recurrir á las personas piadosas, para cumplir el scaten cotidiano de sus ancianos padres.

Así vivió la infeliz muchacha meses y meses; pero quiso la fatalidad que un día le faltara aquél insuficiente recurso, y vióse obligada á sufrir los efectos de una huelga forzosa. (Qué desdicha!) El hambre se ensañó en aquél mo 'estío hogar, y comienza el verdadero calvario, que había de tener tan desastroso desenlace.

La situación se agrava por momentos hasta hacerse insopportable, y la pobre María, loca y desesperada, se lanza en brazos del Destino, y sale de su casa, y anda, anda, sin saber donde quiere ir...

Discurrió, dulce y apacible, la mañana del día 19 de Febrero.

El hermoso puerto de Almería, radiante de luz y de belleza, presentaba un aspecto esplendoroso. Sobre el térra crista de sus aguas, erguida, majestuosa, un soberbio trastántico. Era el «Príncipe de Asturias». Se aproximaba la hora fatal de su partida, y la sirena lanzaba al espacio sus quejumbrosos silbidos, llamando á los pasajeros rezagados. Multitud de personas se apiñaban en el «Morro de Levante», esperando el paso del hermoso buque, para dar á sus hermanos, que se iban el último adiós.

Mientras tanto, los pasajeros de Almería se disientan el orden y prontitud de la entrada á aquel sepulcro flotante. Entre los desventurados, que tan sin sospecharlo buscaban su muerte, estaba la inf. líz María Franco, que, sagaz y astuta por esta vez, logró burlar la vigilancia de la gente de a bordo, entrando á hurtadillas... ¡Pobre muchacha!... La desgracia de no poder pagar el pasaje, abría la puerta á otras más probables calamidades, si se descubría el secreto durante la travesía...

...El barco se despereza y se hace á la mar. Son las nueve en punto...

Allí, en un rincón de camarote, sola, de toda soledad, triste, abatida y descorazonada, sin un deudo ni un amigo que lleven á su atribulado ánimo el alivio de una promesa redentora, ni siquiera el remoto consuelo de una esperanza definida, yace la desgraciada María. Fijo siempre su pensamiento en el desastre estando en que dejará á sus dos clavos, como ellos les decía á sus padres (1), sólo una idea le inspira deseos de vivir: la de llegar pronto, trabajar mucho y ganar dinero para socorrerlos, que la caridad de la familia, á cuyo cuidado los dejara, no podía ir más lejos de sus humildes fuerzas...

Animada, sin duda, con éste único pensamiento, llegó la madrugada del día cinco de Marzo...

[Descanse en paz la infeliz joven]

La caridad, excesiva viril que sanctifica á los hombres, ha acudido presurosa, con el bálsamo de sus ricos consuelos, á ofrecer un alivio á las familias necesitadas de estas vicinas.

Se ha renunciado, á tan noble fin, un curso, se invita á los dueños de una respetable suma, que habrá de fijarse en esta población y

ser repartida con la mayor escrupulosidad y en pura confidencialidad.

El nombre de María Franco, no figura, ni podía figurar, en ninguna lista de embarque; tampoco, como es natural, en la de los supervivientes, ni en la de las víctimas. Podrá ser ello un motivo para que se prenda de sus pobres padres, al hacer la distribución de las cantidades recaudadas?

Componen la comisión que ha de hacer la clasificación y reparto, los respetables señores don Rómulo Bosch y Alsina, don José Monreal y Nogués, don Mariano Mastri Venoso, don Pedro Sust Estepé, don Francisco Jiménez Sierra y don Ramón Barrios Sánz.

A su consideración y magnanimidad, y á la magnanimitad y filantropía de los Dicentes, los Zozaya, los Asimón... consagró humildemente estas líneas.

Pongan todos ellos á contribución el poderoso recurso de su talento y la grandeza de su corazón generoso. No oíden á los infelices padres de María Franco, y amparéntelos, háganlo que llegue hasta sus desdichadas manos, el único fruto que, desde el cielo, término de su viaje, les manda esta viajera anónima.

(1) La mada está paralítica y padece frecuentes ataques de enajenación mental.

## De Hacienda

## Libramientos

Hey se harán efectivos en la Tesorería de la Delegación de Hacienda los libramientos expedidos á nombre de los señores siguientes:

Don Panitio López, 26'20 pesetas.

Don Luis Gómez, 75'00 pesetas.

Don Manuel Casanova, 40'00 pesetas.

Don Juan Cassinello, 916'66 pesetas.

Don José Hernández, 333'30 pesetas.

Don Luis Magaña, 66'66 pesetas.

Dña Ana García López, 59'00 pesetas.

Don Francisco García, 58'32 pesetas.

Don José Capilla, 83'34 pesetas.

Don Francisco García, Vázquez 50'00,

Don Miguel Damato 86'66 pesetas,

Don Juan Casquet, 74'66 pesetas.

Dña Filomena Mena Mena Méndez 50'00.

Don Pedro García Caparrós 75'00 pesetas.

Don Manuel Giménez 116'60 pesetas.

Senor jefe de telégrafo, 346'60 pesetas.

Don Di go Morat, 1593'75 pesetas.

I. II. 5048 52 pesetas.

## Gobierno civil

Mañana aparecerá en el Boletín Oficial de la provincia el siguiente anuncio:

Junta provincial de Inspección y Vigilancia de las obras para la construcción de un edificio destinado á los servicios de Correos y Telégrafos en esta capital.

Desechadas por Real orden de 30 de enero último las diez proposiciones presentadas al segundo concurso convocado con fecha 5 de junio del año anterior para la adquisición de solares ó edificios á derribar ó aprovechar con destino á la casa de Correos y Telégrafos en esta capital, y desechará asimismo por otra Real orden de 19 de Abril próximo pasado y por no ajustarse á las condiciones del concurso celebrado la del edificio "Colegio de Jesús" única propuesta remitida á la Superioridad como resultado de la gestión directa practicada por esta Junta á virtud de lo ordenado por aquella superiora disposición y cumpliendo lo dispuesto en esta última Real orden de convocar á la mayor brevedad y con carácter urgente un nuevo con-

curso que reunan condiciones á este fin, á que presenten las proposiciones que estimen convenientes en la Secretaría de este Gobierno civil hasta el día diez y siete del mes actual á las de ez y siete horas, con sujeción al pliego de condiciones generales aprobado por Real decreto de 14 de Enero de 1915 que aparece inserto en la Gaceta de Madrid correspondiente al dia 19 del mismo y que á su vez fué publicado en el número diez y nueve del Boletín Oficial de esta provincia, fecha 23 del repetido mes de Enero y á las siguientes condiciones particulares.

Extensión superficial aproximada del solar que se ofrece: 700 metros cuadrados, setecientos metros cuadrados.

Precio máximo del solar: 52500 pesetas. Cincuenta y dos mil quinientas pesetas.

Precio máximo total del edificio: Ciento ochenta y un mil ochocientas setenta y cinco pesetas.

La apertura de pliegos se verificará en este Gobierno civil el día diez y ocho del corriente mes á las once horas ante la Junta de Inspección, Vigilancia y recepción de las obras para la construcción de que se trata que actuará bajo mi presidencia.

Almería tres de Mayo de mil novecientos diez y seis.

El Gobernador-Presidente,  
L. MORET.

## El guardia de Lubrin

En el automóvil de noche llegó á esta ciudad el guardia civil de Lubrin que fué herido ayer en dicho pueblo.

El referido guardia ingresó en el Hospital, siendo su estado dentro de la gravedad bastante satisfactorio.

del mismo mes resolviendo las instancias presentadas con motivo del concurso general de traslado, anunciado por la Dirección general, para proveer plazas de capitales de provincias y poblaciones de más de 20.000 habitantes.

No publicamos las resoluciones de las renuncias y reclamaciones por ser demasiado extensas y no afectar en nada á nuestra provincia.

La misma R. O. declara definitiva la propuesta y dispone: Que las Secciones administrativas de la provincia á que pertenezca el pueblo donde prestan hoy servicio los interesados expidan á cada uno de los Maestros y Maestras un oficio dando cuenta de su nombramiento, con el cual, y sin necesidad de diligencia de dicha Sección en el título administrativo, procedan las Juntas locales á extender las de cese en las respectivas Escuelas.

Que las Secciones administrativas de las provincias á que pertenezcan los pueblos á que van destinados los Maestros y Maestras den conocimiento á las Juntas locales respectivas del nombramiento por medio de oficio que servirá de orden de posesión cuando se presenten á temerar los interesados.

Que toda vez que está ordenado la admisión de renuncias por duplicidad de nombramientos, se acepten las que se presenten con tal justificación, pe-

ro á fin de no llevar nuevas modificaciones á esta propuesta, que tiene carácter definitivo, las Escuelas renunciadas queden vacantes para su provisión en el próximo concurso; y

Que los Jefes de las Secciones administrativas de Primera enseñanza cuiden bajo su responsabilidad de dar carácter urgente á los servicios que se les encimierda.

#### Del Ministerio

En virtud de instancia de don Salvador Peris, en solicitud de que le sea abonado para todos los efectos de su carrera el día 14 de agosto de 1916, invertido en el viaje de Valladolid á Reus para tomar posesión de su Escuela, la Dirección general acuerda que, tanto para este caso como para lo sucesivo, se dé la posesión con fecha siguiente á la del cese, cuando se trate de posesión por traslado, y tan sólo á los efectos del escalafón.

Se conceden subvenciones de 1.000 pesetas á los Ayuntamientos de Piedrahita, Horcada y Barco de Avila, con destino á las Cantinas escolares, que sostienen la escuela de la villa de Piedrahita, que servirá de orden de posesión cuando se presenten á temerar los interesados.

Disponiendo que los Ciegos y Ciegas que deseen seguir la carrera de Maestro, habrán de cursarla como libres y que las matrículas hechas por las alumnas para el presente curso, las sean

de abono para la enseñanza libre.

#### Del Consejo de Instrucción Pública

Han sido nombrados: Presidente de la Comisión de Primera enseñanza, don Rafael María de Labra, y vocales de la misma don Rafael Altamira, don Eduardo Vincenti y don Eduardo Ortega y Gasset, y vocales de la Comisión Permanente, los señores don Ismael Calvo, don Eduardo Hinojosa, don Eduardo Sanz Escartín, don Eduardo Gómez de Baquero y marqués de Refortillo.

#### De la Sección Administrativa

Don Emilián Alias Duarte maestro interino de Aula eleva instancia al rectorado, pidiendo la tijera a algunos periódicos, procuraremos informarnos de la veracidad de su contenido.

Dona Brigida Martínez García, pide certificación del certificado de clasificación de la maestra jubilada fallecida doña Brigida Martínez Baldón, por habersele extraviado el original.

#### De la Normal de Maestros

Don Antonio Amat Mazo, cura párroco de San Pedro, ha tomado posesión del cargo de profesor interino de Gramática.

Se consulta a la Dirección general si á los bachilleres del plan antiguo que deseen opte-

ner el título de maestro, les basta para ello la aprobación de las asignaturas que se les exigen á los bachilleres del plan actual, ó si han de aprobar también las que figuran en el plan moderno de bachiller sin formar parte del antiguo.

#### De la Habilitación

Copiado del colega local «La Independencia», en nuestro número de ayer dimos la noticia de que se habían hecho efectivas las nominas del Magisterio.

Los señores habilitados nos ruegan rectifiquemos por no ser exacta dicha especie, puesto que las indicadas nominas no han llegado aún á Almería.

Así lo hacemos constar, y en lo sucesivo, antes de aplicar la tijera a algunos periódicos, procuraremos informarnos de la veracidad de su contenido.

#### VIDA JUDICIAL

##### Audiencia

Sesiamiento para hoy.

##### SECCION PRIMERA

Causa procedente de este Juzgado sobre rapto contra Emilio Cánoval Minguez.

Abogado señor E. Romera.

Procurador señor Zarate.

Idem id, sobre estafa contra Antonio Cortés Rodríguez.

Abogados señores F. Esteban y

Corominas.

Ninguno.

#### Movimiento de buques

Ayer se registró en nuestro puerto el siguiente movimiento de buques:

Entrados

Vapor español «Cabo Peñas» de Cartagena con carga general y pasajeros.

Salidos

Vapor español «Cabo Peñas» para Málaga.

Ninguno.

## Boletín Oficial

Día 3

El Gobernador civil, convoca de nuevo á los señores diputados provinciales para celebrar sesión el día 12 del mes actual.

— La Jefatura de minas anuncia la designación del registro minero titulado «María del Mar» en término de Níjar.

— La Tesorería de Hacienda anuncia el cobro de la contribución por turística, urbana, industrial y otros conceptos, en el plazo voluntario.

— El juez municipal de Partaloa, anuncia encuéntrese vacante la plaza de Secretario y Suplente de aquel Juzgado.

— El Alcalde de Turre, don Juan González Ubeda, hace pública la resolución recalcada acerca de la constitución de la Junta de Reformas sociales con expresión de los señores que la forman.

Acta de constitución del censo electoral de Ocaña.

Diálogo con las estatuas

## La de Guillermo Tell

Ni un alma en las aves nijas de la hermosa ex lanada. Desde mi asiento veo el perfil de los Alpes de Saboya, y en el horizonte opuesto de la gea, las inces de Eavian. La luna permite distinguir los objetos más lejanos. En los plintos y arquitrabes del Palacio de la Corte Federal, caen ráfagas de luz que dan irrisiones mágicas al mármol.

La estatua, que ha permanecido inmóvil hasta hace dos minutos, empieza á rebullir. Oigo el deslizamiento del cuerpo cuando desciende perpendicular abajo.

Tell deja su ballesta y su carcaj en el zócalo, se despreza largamente, y pasa. Después de dar dos ó tres vueltas á todo lo largo de la baña usada, se dirige hacia mí, y con indiferencia, me dice:

— ¡Ingé!

— No.

— ¿Qué nacionaldad?

— Una media vaga y difícil de precisar.

— Polaco?

— No; ni irlandés — respondí.

— Entonces, no comprendo.

— Suponga usted que soy irlandés,

— Igórelo lo que él o sea, pero no importa. Algo que está, al Sur de Ginebra? Advierto que usted no me admira. Ha pasado usted varias veces frente á mi pedestal y ha sonreído irrespetuosamente.

— No sé qué contestar, por que si es verdad que ya nadie cree en mí, también lo es que todo el mundo ha convenido en tributar ciertos homenajes.

— Oficialmente, sí.

— Y en lo particular.

— Esto debe de tener á usted satisfecho señor Tell.

— Todo lo contrario: esto me irrita. No espero lógica en los hombres, pero tú, e uno de cho de exigir un ilogismo sensato, y que las superpersonalidades divergentes de cada individuo se concedan al menos un respeto superficial.

— Pero usted existió realmente.

— No se trata de mí, sino de mi posteridad. Cualquier existió: eso nadie podrá negarlo.

— Batones la historia...

— La historia quiere que la leyenda sea también historia, y si no la niega.

— Hay que convenir en que la leyenda tiene las mismas exigencias respecto de la historia.

— Si pero la leyenda es poética en sus narraciones, mientras que la historia es muy estúpida.

— Nada más fácil de explicar que la indignación de usted contra la historia.

— Usted supone, ya lo he dicho mil veces, que yo me afiero en subsistir contra toda crítica. Yo reconozco, sin embargo, los futuros de análisis. Convenio en que mi personalidad es legendaria. Hasta allí voy de acuerdo con los historiadores, pero no nieguen mi existencia, ni el derecho que me existe para afirmarla. Si dicea simplemente que no hay pruebas de que yo existí, convendré en ello.

— Una observación. Si usted no figura en la historia, dirán que no tiene el derecho de hablar sobre los acontecimientos, aunque de hecho haya existido.

— Los historiadores sólo conocen á los hombres que han figurado. Por

eso la historia es un tejido de imposturas. Cuando la critica hizo polvo al Guillermo Tell de la manzana dejaron de interrogarme sobre el pasado de Suiza. Ahora bien, yo aseguro que fuera de mi existencia falsa, puede dícir muchas cosas interesantes sobre mi país y mi siglo, habiendo como un campesino que nació, vivió y murió en sus montañas.

— Realmente sería interesante conocer á usted.

— Cuando me conozca usted á fondo, puede hacer cuenta que ha leído la hermosa historia de Diener.

— Veo en usted una persona llena de sensatez.

— Una persona llena de sensatez me ha tenido la desgracia de haber sido tomada por un héroe, es decir, por un ser absurdo.

— La desgracia para usted, á mi modo de ver, se ha complicado por la intervención desplorable de Schiller.

— Y por la de Rossini. El episodio clásico de la manzana es de uso demasiado contumelioso: me ha convertido en un atleta de circo. Pero como si esto no fuera suficiente, ha sido agravada mi condición por los horrores de una poesía enfática y per la Scheffhouse de miel que me echó encima Rossini.

— Pero es ya cosa convenida que los poetas pueden crear un personaje á su antojo.

— Crear, está bien. Pero Schiller no creó, Schiller versificó una crónica del siglo XV. Usted sabe que yo estoy á punto de ser hijo literario de Goethe. Tal vez como hijo de Goethe ya sería menos famoso, pero de seguro no lamentaría una desviación tan grande de la verdad, como la que se ha operado en contra mia por la inercia mental con que Schiller aceptó los datos de una conseja.

— Veo que ya ha inspirado á usted en Nietzsche.

— Pido á usted perdón. Nietzsche es quien ha recibido de mis sus inspiraciones más felices. Yo me jacto de ser el buen sentido popular.

— Niego usted la obra del genio.

— Lo que niego es que haya genios fuera de las normas fundamentales del espíritu, como niego que haya héroes fuera de la vida real de los pueblos.

— Usted tiene, sin embargo, la verdad que se oculta en el simbolismo.

— Nada de eso. Yo soy más falso

simbólicamente que en los acontecimientos de la realidad comprobada. Se me ha hecho representar un papel de rebelde, que es falso, y de malhechor político, que es más falso aún. Mi esposa, en el drama de Schiller, es indigna contra mí, y tiene razón. La fechoría con que suprimo á Gessler me desclasifica, y desclasifica á mi pueblo, porque cuando una colectividad necesita recurrir á la emboscada de un buen tirador de ballesta para librarse del jefe de media docena de soldados extranjeros, ese pueblo, como el individuo de la ballesta, carece de todo valor humano. A mayor abundamiento, durante el reinado de Alberto, no hubo la tiranía que nos describen los poetas. La figura de los gobernadores austriacos, pintada por los cronistas y exagerada por Schiller, es ridícula. Sardou no habría hecho nada peor en sus dramones más truculentos.

— Si se efectivamente que la leyenda de usted se formó bajo el influjo de los acontecimientos del siglo XIV.

— No es eso todo lo que hay en el asunto. Yo deploro principalmente que se me haya tomado como fórmula para glorificar la actitud recalcitrante de una pequeña barbarie montañesa. Cuando la generación que me sucedió se puso á arrojar pedruscos en el desfile de Margrave para aplastar á un ejército invasor, o que aplastó Suiza, en realidad, fué toda la infancia civilizadora. Es verdad que más tarde de nuestro infantería representó el progreso de la formación en orden compacto; pero esto no era el progreso que se vindicaba por los montañeses de mi laya, sino el arrojo del elemento communal que triunfaba en Courtrai y que prendía los festones del Renacimiento sobre las rotas columnas abandonadas por el paganism en la fertil Italia.

— Es decir que usted está por las patrias grandes?

— Por las patrias grandes que son los grandes fundentes de cultura, y por los pueblos pequeños. También, pero solo cuando llevan el alfabeto de los fenicios ó hablan la lengua que ha immortalizado á Jenofonte.

— Esto quiere decir que allí donde se formó un riñón refractorio; en los agitos recodos donde las razas se sujetan sin fundirse; donde los idiomas se corrompen como las aguas de un remanso; donde se re-

chaza todo influjo extraño y los pueblos no se mezclan, sino que degeneran en la multiplicación de heredades viriosas...

— Ni una palabra más. Yo solo he querido hablar de mis episodios personales, y usted pase una mirada irreverente por toda nuestra carrera racial. Usted siente por nosotros otro menoscabo que nos hicieron.

— El que usted siente por el extranjero — dije á mi vez con el rostro.

— Usted va en el alienigena solo al forastero, al huésped conciudadano.

— Huésped holgazán, inútil, corrumpido.

— Tal es el innoble contacto de Suiza con el extranjero. Doscientos cincuenta millones de franceses anulados orrojados por el tránsito sobre el verde mandil de la patria de Guillermo Tell.

— Usted solo ve ese aspecto ruina de mi pueblo. Pero ignora que más allá de los hotles de Montreux y de las calles silenciosas de Berna y de las montañas de Altstot, está la vida tumultuosa de Zurich y el pensamiento vigilante de Basilea, para no hablar de los encantos de Ginebra?

— Todo ello de un europeísmo tanto más interesante...

— Cuanto mano vinculado está con el Rancho de las Vacas?

— Al decir esto, ya en tono jocoso,

Tell subió de un salto al pedestal que había dejado para tomar su medida hoy de asunto reglamentario. Arregló las flechas, tomó la ballesta y en voz baja me dijo:

— Cuidado con el vigilante. Aquí

se paga una multa de seis francos por hablar con las estatuas.

CARLOS PEREYRA

(De «España»)

## Instrucción pública

## Propósitos del Ministro

Dentro de muy pocos días deben leerse en las Cortes los presupuestos, y parece ser que el Sr. Barcell sostendrá con firmeza estos 3 puntos:

1º Desaparición de los sueldos inferiores á 1.100 pesetas, para lo cual hará falta próximamente 1.750.000 pesetas.

2º Construcción de edificios escolares, al lo cual se destinará una anualidad de dos millones de pesetas; parece que en este punto se insiste por la necesidad de la obra y por la conveniencia de facilitar trabajo.

3º Incorporación de los fondos pasivos al Estado, lo cual no dejará de ofrecer dificultades por parte de la Hacienda.

También se espera que como ha ofrecido, procurará conceder algo de lo acordado en la asamblea ultimamente celebrada por la Asociación Nacional, pues las tres reformas expuestas estaban ya acordadas con anterioridad.

## El concurso de traidor

La Gaceta del día 30 de Abril publica una R. O. de fecha 16

## AURELIA

Fábrica de tejidos mecánicos de

José Suero Muñoz

MURCIA, 24

## A las señoras

## Corsetería LA SULTANA

Dentro de breves días se abrirá al público en el Paseo del Príncipe 23 un establecimiento de corsés de una renombrada corsetería Católica.

## Compañía General de Automóviles

## Carretera de Poniente

IDA

Salida á las . . . . .	11'30 y 18'30 h.
Llegada á Dalias á las . . . . .	14'04 y 20'54 h.
Llegada á Berja á las . . . . .	14'30 y 21'20 h.
Llegada á Adra á las . . . . .	15'20 h.
Llegada á Fondón á las . . . . .	33'09 h.
Llegada á Ugijar á las . . . . .	00'25 h.

## VUELTA

Salida de Ugijar á las . . . . .	2'30 h.
Salida de Fondón á las . . . . .	4'45 h.
Salida de Adra á las . . . . .	15'30 h.
Salida de Berja á las . . . . .	6'45 y 17'00 h.
Salida de Dalias á las . . . . .	7'15 y 17'30 h.
Llegada á Almería á las . . . . .	9'15 y

## VUELTA

Salida de Huércal-Olivar á las . . . . .	15'15 h.
Salida de Cuevas á las . . . . .	15'05 h.
Salida de Vera á las . . . . .	16'58 h.
Salida de Sorbas á las . . . . .	17'00 h.
Salida de Tabernas á las . . . . .	17'25 h.
Llegada á Almería á las . . . . .	12'40 h.

## Andrés Vizcaíno

Dentista

Calle del Conde de Ofalia 20 — ALMERIA

## Droquería El Arco Iris

Gran surtido en colores, barnices aceites, brochas pinceles etc.

Carburó de calcio

PASEO DEL PRÍNCIPE ALMERIA,

## H. LA PERLA

El más recomendable de todos

# Servicio telegráfico de nuestro corresponsal en Madrid

## De Política

### Romanones y los periodistas

El jefe del Gobierno ha celebrado la acostumbrada conferencia con los periodistas que hacen la información diaria en la presidencia.

Ha dicho el conde que ha podido convencer al señor Romanones para que continúe desempeñando la subsecretaría de Gobernación.

Además manifestó que el próximo sábado se firmarán los nombramientos de alcaldes de Madrid y subsecretaria de Gracia y Justicia, cuyos cargos ocupan el duque de Bivona y el señor Alvarez Mendoza respectivamente, añadiendo el presidente, que la abundancia de aspirantes para dichos cargos, demuestra la plena de personajes capacitados dentro del partido liberal.

### Pablo Iglesias en Gobernación

El jefe del partido socialista Pablo Iglesias ha visitado al ministro de la Gobernación señor Ruiz Giménez, para protestar de las capeas celebradas en Almansa, por cuya actos se han registrado varios incidentes desgraciados.

El ministro prometió al "leader" del socialismo que comunicará órdenes muy apremiantes prohibiendo esta clase de espectáculos.

### La señora Pardo Bazán Varios decretos

El ministro de Instrucción pública y Bellas Artes, señor Burell, ha anunciado que hoy será firmado el nombramiento a favor de la señora Pardo Bazán, para la cátedra de literatura de lenguas neolatinas.

También ha manifestado el señor Burell, que prepara un decreto referente a los grupos escolares en el cual da facilidades a los Ayuntamientos para sufragar los gastos que aquejanlos originan.

Añadió el ministro que ha sido nombrado don Benito Pérez Galdós, delegado del Gobierno en el homenaje cervantino.

tino; y también representante del Gobierno en el Instituto Cervantes; y últimamente el señor Burell ha dicho que ha enviado al ministro de Hacienda, el presupuesto de Instrucción pública.

### Vista del acta de Sorbas

En el Supremo como se había anunciado, se vió ayer mañana el acta protestada del distrito de Sorbas.

La impugnó el ex ministro de la Gobernación, don Juan de la Cierva y Peñafiel.

Habló de los abusos cometidos prodigándose el nombramiento de delegados y suspensión de la elección en algunos colegios indebidamente.

El señor Miller rebatió los argumentos del señor Cierva y sostiene la validez de la elección del diputado señor Martos, leyendo datos y cifras.

### Consejo de ministros

A las cinco y media de la tarde de ayer y bajo la presidencia del conde de Romanones, se celebró el anunciado Consejo de ministros.

El ministro de Hacienda señor Alba, hizo una exposición detalladísima de los diversos problemas, de gran importancia en la actualidad, los cuales somete a la consideración de sus compañeros, teniendo presente los pozos días que lleva encargado de aquel departamento, cuyos problemas muy especialmente el de la subsistencia, ha colaborado también el señor Gasset, ayudándole, en lo relativo a los carbones para las industrias nacionales.

No se adoptó acuerdos concretos, limitándose los ministros, solo a conocer la exposición de los problemas.

En otro Consejo se adoptaron resoluciones definitivas.

También se ocupó el Consejo de la aplicación del convenio que existe respecto a los internados, procedentes de Camerún, los que llegarán hoy de Alcalá a Madrid.

El Presidente del Consejo, leyó el Mensaje de la Corona, el cual se ha de dar lectura cuando se constituyan las Cámaras.

Dicho mensaje, fue aprobado por unanimidad.

Fueron aprobados, igualmente, algunos expedientes de distintos Ministerios, entre los que figuran algunos de guerra, sobre indultos de pena de muerte.

El Consejo terminó á las nueve y cuarto de la noche.

### A la salida del Consejo

El jefe del Gobierno, manifestó á la salida del Consejo, que se encontraba muy satisfecho por la unidad de criterio de los ministros cuya nota agradable había predominado en el Consejo.

Hablando del mensaje de la Corona, dijo: que este abarca, con gran extensión, la cuestión internacional; y que se anuncia, en el mismo, grandes reformas en todos los Ministerios y muy especialmente en lo relativo á tributación.

### Los conservadores

El próximo martes se reunirá en el domicilio del señor Dato las minorías conservadoras para tratar de la orientación que han de seguir al constituirse las Cortes.

### Confirmando una noticia

El ministro de Marina señor Miranda, ha confirmado que un crucero inglés, ha apresado a un barco alemán cerca de Tenerife, que llegó a dichas aguas, arrastrado por el temporal.

### Las actas

El Tribunal Supremo, ha remitido á la secretaría del Congreso, varias actas dictaminadas entre ellas se encuentra la de Illescas, que ha sido anulada condenando al distrito á no tener representación en las actuales Cortes.

### Información general

#### Boda aplazada

Ha sido aplazada la boda de la hija del ex ministro señor conde de Esteban Collantes.

#### El rey en San Sebastián

Comunican de la ciudad de Oviedo, que el rey está siendo objeto de grandes aclamaciones.

Ayer tarde revistó don Alfonso, las fuerzas que guarnecen aquella población, siendo vitoreado por un gentío inmenso.

### De la guerra Lucha en Occidente

#### Parte oficial francés

El comunicado oficial publicado últimamente en París, dice así.

En Bélgica, cañoneamos las organizaciones enemigas haciendo explotar á varios polvorines.

Al oeste del Mosa, continua el bombardeo.

En el bosque de Avocourt, consolidamos nuestro avance. En la región de Mort Homme, dimos un brioso ataque, causando grandes pérdidas al enemigo, riendose los dos únicos supervivientes que quedaron en las trincheras.

En la región de Vaux continua el fuego de la fusilería. En Woevre, hicimos saltar una mina.

En Marsella, han desembarcado nuevos contingentes de fuerzas rusas, siendo recibidos por las autoridades y un gentío immense que no cesó de aclamarlos.

### Notas mineras

#### Registro

Don Juan Méndez Arnés, vecino de Almería, en escrito presentado ayer en este Gobierno civil solicita la propiedad de "Demásia á la Invencible", número 33.599, del término de Segura.

#### Clasificación

Don José García Córdoba, pre-

sentó también un escrito, intere-sando se clasifique como mine-ral de azufre, el registro minero titulado «La antigua Serpiente», número 31.905, del término de Gador.

### Papel de pagos

Don José Martínez Ruiz, pre-sentó ayer el papel de pagos al Estado correspondiente á los de rechos del título de propiedad y pertenencias del registro mi-nero titulado «Oropesa», nú-me-ro 3.336, en término de Níjar.

### Carta de pago

El mismo señor presentó tam-bién carta de pago, para respon-dar á las operaciones facultati-vas que deben practicarse en el registro minero de que es autor, denominado «El Marchalejo», nú-me-ro 33.995, situado en término de Enix.

### Devolución de depósito

El señor Delegado de Hacienda de esta provincia, ha devuel-to el depósito constituido por don Antonio Muñoz, en represen-tación de la Sociedad Argentífe-re de Almagrera, en 6 de Diciem-bre de 1912 importante 500 pese-tas.

### Banco Español de Crédito

#### AGENCIA DE ALMERIA

Cierra de la Bolsa de Madrid.

Cambios para el 4 de Mayo

Cheque si París . . . . . 85'20

dem si Londres . . . . . 24'10

Interior 4° . . . . . 74'50

Amortizable . . . . . 97'90

" 4° . . . . . 87'75

Banco España . . . . . 468'00

Tabacalera . . . . . 291'00

### Dr. Eduardo Pérez Gau

#### del Hospital provincial

Consulta especial de enfermeda-des mentales y sifilíticas

Análisis de sangre, espumas, erizas-tes y demás productos parafisióticos

Tratamiento antirrítico completo.

Dalle del Cid, 7, de 3 a 4

### Las Sulfatadoras Vermorel

Son las mejores que se conocen y las vende

ALFREDO RODRIGUEZ. Gerona 5

### Toros

#### En Barcelona

Con un lleno completo, y una tarde hermosísima se ha celebra-do la ansiada corrida li-diándose ganado de Coloma que resultó bueno.

Joselito tuvo una gran tarde luciéndose extraordinariamente con la capa, despachando sus tres toros de otras tantas esto-cadas magníficas, que le valieron una ovación delirante y dos orejas.

Belmonte estuvo valiente y trabajador, luciéndose con el ca-pote.

### Extranjero

#### Artículos españoles

«The Times» dedica grandes elogios a los artículos del señor Araquistain, publicado en «El Liberal» acerca de los

Aguas termales de maravillosa eficacia en el reuma-tismo, gota, parálisis, histerismo, neurastenia, corea y epilepsia. Especialización en las neural-gias (lumbago, ciática, etc.)

Dirección Dr. Compani. Ex interno de los hospita-les de Barcelona, laureado que

fue de aquella Facultad y médico de baños por oposición.

### ELECTROTERAPIA

#### Fonda en el Establecimiento

### Feria y fiestas de Alhama de Almería

#### Desde el 26 de Abril al 3 de Mayo

Feria de ganaderos, reparto de pan á los pobres, veladas e iluminaciones, dos corridas de no-viles toros, bailes per la Sociedad «La Piña», fuegos artificiales y carrera de cintas.

### LA MODELO

Gran zapatería modernista de Constantino Gómez Abad. Calle de las Tiendas número 9

Grande novedades de Calzado. Construcción elegante, del pa-sante y de los mejores centros de España. Grandes remesas de Elda (Alicante) y Palma de Mallorca

Compete este establecimiento en baratura con los mejores de esta clase.

TIENDAS 9

### Motores, Bombas.

### INSTALACIONES COMPLEJAS DE RIEGOS.

### TUBERIAS, HERRAMIENTAS, GRASAS.

### CORREAS, GARBURAS Y CALCIO.

### Material para minas

### HERERA

Conde Ofalia, 12

ALMERIA

### Bicicletas, Motocicletas.

### AUTOMÓVILES, NEUMÁTICOS LEGÍTIMOS.

### “MICHELIN”

### ACCESORIOS DE TODAS CLASES (GRAN SURTIDO)

### Ventas á plazos